



# UNA VIDA CONSECUENTE CON EL EVANGELIO

**XXXI DOMINGO**  
TIEMPO ORDINARIO

CICLO

**A**



**VICARIA DE LA  
ESPERANZA  
JOVEN**

# PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos a poder preparar este encuentro viviendo un primer momento de oración, poniéndote en la presencia del Señor en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Luego, te invitamos a rezar la siguiente oración de Santa Teresa del niño Jesús, Doctora de la Iglesia:



¡Vivir de amor quiere decir  
guardarte a ti, Verbo increado,  
Palabra de mi Dios!  
Lo sabes, Jesús mío, yo te amo,  
me abraza con su fuego tu  
Espíritu de amor.

Amándote yo a ti, atraigo al  
Padre,  
mi débil corazón se entrega a Él  
sin reserva.  
¡Oh augusta Trinidad, eres la  
prisionera,  
la santa prisionera de mi amor!

Vivir de amor vivir es de tu

vida, glorioso Rey, delicia de los  
cielos.  
Por mí vives oculto en una  
hostia,  
por ti también, Jesús, vivir  
quiero escondida.  
Soledad necesitan los amantes,  
que hablen sus corazones  
noche y día.  
Me hace feliz tan solo tu  
mirada, ¡vivo de amor!

[https://www.vatican.va/spirit/documents/spirit\\_20000915\\_teresa\\_sp.html](https://www.vatican.va/spirit/documents/spirit_20000915_teresa_sp.html)

## OBJETIVO DEL ENCUENTRO

ESTARÁN EN GRADO DE VALORAR  
LA IMPORTANCIA DE VIVIR EN  
CONSECUENCIA CON EL EVANGELIO.

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro **Mt 23, 1-12**, repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

Te invitamos a profundizar en el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

*¿Cuáles son las motivaciones que tengo para vivir y trabajar en la Iglesia, en la comunidad, en mi trabajo?*

PREGUNTA

1

*¿Cuál es mi actitud de servicio, amor o presunción o dominación?*

PREGUNTA

2

*¿Cómo me ayudan la comunidad, mis amigos, familiares, compañeros a corregir y mejorar mis motivaciones?*

PREGUNTA

3

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.

# DESARROLLO DEL ENCUENTRO

## ACOGIDA

Recibe con afecto a los jóvenes, pregúntales cómo estuvo su semana, qué tal les fue con el compromiso asumido en el encuentro anterior. O bien, si les gustaría compartir con la comunidad alguna alegría o tristeza desde la cual requieran y deseen ser acogidos y escuchados.



## ORACIÓN INICIAL

Invita a los jóvenes a disponerse para comenzar este encuentro con la oración de Santa Teresa del niño Jesús, Doctora de la Iglesia:

¡Vivir de amor quiere decir  
guardarte a ti, Verbo increado,  
Palabra de mi Dios!  
Lo sabes, Jesús mío, yo te amo,  
me abrasa con su fuego tu  
Espíritu de amor.

Amándote yo a ti, atraigo al  
Padre,  
mi débil corazón se entrega a Él  
sin reserva.  
¡Oh augusta Trinidad, eres la  
prisionera,  
la santa prisionera de mi amor!

Vivir de amor vivir es de tu  
vida, glorioso Rey, delicia de los

cielos.  
Por mí vives oculto en una  
hostia,  
por ti también, Jesús, vivir  
quiero escondida.  
Soledad necesitan los amantes,  
que hablen sus corazones  
noche y día.  
Me hace feliz tan solo tu  
mirada, ¡vivo de amor!



[https://www.vatican.va/spirit/documents/spirit\\_20000915\\_teresa\\_sp.html](https://www.vatican.va/spirit/documents/spirit_20000915_teresa_sp.html)



## SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte con los jóvenes lo vivido en el encuentro anterior, comenten que fue lo más significativo y cómo lo llevaron a la práctica durante la semana. También, pueden conversar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio dominical o de la homilía, etc.



## MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

### PRIMERA METODOLOGÍA

Invita a hacer la siguiente dinámica:

Cuando estamos en búsqueda de trabajo hacemos un curriculum, buscando colocar las mejores cosas de nosotros y todos nuestros logros. En este momento lo vamos a hacer al revés, vamos a hacer un curriculum, pero con todas nuestras debilidades.

Al terminar lo mostraremos al grupo, y se hará una reflexión de la humildad que debemos tener como personas.

Lleva a tu oración estas palabras del Papa Francisco: Jesús nos llama a dar testimonio en nuestra vida de la humildad, la sencillez y el espíritu de servicio que nos ha enseñado.

## SEGUNDA METODOLOGÍA

En esta actividad se les pedirá previamente a los jóvenes que traigan a un personaje que ellos admiren. La idea es que ellos caractericen a esas personas, mostrando porque los admiran.

Guíalos preguntando: ¿Qué características positivas poseen?

En seguida de esto se hablará de la persona de Jesucristo y se caracterizará a Jesús. Luego se hace la siguiente reflexión:

¿Cuál es el verdadero maestro en tu vida, al que obedeces y sigues por encima de todo? Ponte en camino y piensa que solo a Dios adoraras. Comprométete.



## TERCERA METODOLOGÍA

Los jóvenes leerán las siguientes palabras del Papa Francisco:

[https://www.vatican.va/content/francesco/es/angelus/2017/documents/papa-francesco\\_angelus\\_20171105.html](https://www.vatican.va/content/francesco/es/angelus/2017/documents/papa-francesco_angelus_20171105.html)

Luego comentarán con pequeñas frases que fue lo más importante que les queda o lo que más llamó su atención.



## MOMENTO DEL ANUNCIO

2



### Lectura del Evangelio según San Mateo (Mt 23, 1-12)

Entonces Jesús le habló a la gente y a sus discípulos, diciéndoles lo siguiente: "Los maestros de la ley y los fariseos tienen la autoridad de interpretar la Ley de Moisés. Por tanto, todo lo que ellos les digan, obsérvenlo y háganlo; pero no imiten sus acciones, ya que no hacen lo que enseñan. Ya que atan cargas pesadas y las ponen en la espalda de otros, pero ellos mismos ni siquiera con un dedo las quieren mover. Todo lo que hacen es para ser visto por otros, por eso ensanchan sus distintivos religiosos y alargan los adornos de sus mantos. Prefieren los mejores lugares en los banquetes y los lugares de honor en las sinagogas. Les gusta

ser saludados con respeto en las plazas y ser llamados "maestros". Sin embargo, ustedes no permitan que los llamen "maestros", porque uno es el Maestro de ustedes, y todos ustedes son hermanos. Y aquí en la tierra no llamen "padre" a nadie porque ustedes tienen un solo Padre, que está en los cielos. Tampoco permitan que los llamen "líderes" porque ustedes tienen un líder, el Mesías. El más importante entre ustedes es el que sirve a los demás. El que se engrandece será humillado, pero el que se humilla será engrandecido".

**Palabra del Señor**

Pareciera que entre los jóvenes es casi imposible hacer vida propia lo que propone el Evangelio, es decir seguir el camino de Jesús. Mucho más lejano parece aspirar a la santidad. La cultura actual tiene una infinidad de valores y propuestas que pretenden darle sentido a la vida, no todas son buenas y muchas están guiadas por un afán más bien puramente individual.

Jesús, por su parte nos dice que es posible, es más, que Él nos dará su Gracia para que alcancemos santos ideales de vida, asemejándonos a Él, viviendo en el amor y en comunión con el Padre. Así nuestras obras serán consecuencia de ese vínculo con Dios que es el "Santo de los santos" y que nos hace santos. En el combate de la vida no estamos solos, así lo explica el libro "la imitación de Cristo":

*Poco importa saber quién está contigo o contra ti; ten más bien cuidado de que Dios esté contigo en todos tus pensamientos y acciones. Guarda la conciencia pura y Dios te defenderá. Si sabes callarte y sufrir, recibirás la ayuda de Dios. Él conoce el tiempo y la manera de librarte; abandónate pues en Él. Es Él quien te ayuda y te libera de toda confusión.*

*A menudo es útil, para mantenernos en una mayor humildad, que los otros conozcan nuestros defectos y que nos los reprochen. Cuando un hombre reconoce humildemente sus defectos, desarma fácilmente a sus enemigos y gana sin pena a los que se la querían producir. Dios protege al hombre de corazón humilde: le ama y le reconforta, se inclina hacia él, le colma de su gracia y le hace en fin participar de su gloria. Es a él que le revela sus secretos; le invita y le atrae con suavidad. Las afrentas no turban la paz del hombre humilde, porque se apoya en Dios y no en seres mortales. No te imagines haber hecho algún progreso si te crees aún superior a tu prójimo.*

**Tomás de Kempis**  
**Imitación de Cristo: Dios protege al hombre de corazón humilde**

No creamos que es imposible vivir conforme al Evangelio, no descartemos la llamada a la santidad. El Papa Francisco nos pone de ejemplo a diversos santos y santas jóvenes que se han dejado conquistar por Dios.

*El corazón de la Iglesia también está lleno de jóvenes santos, que entregaron su vida por Cristo, muchos de ellos hasta el martirio. Ellos fueron preciosos reflejos de Cristo joven que brillan para estimularnos y para sacarnos de la modorra. El Sínodo destacó que «muchos jóvenes santos han hecho brillar los rasgos de la edad juvenil en toda su belleza y en su época fueron verdaderos profetas de cambio; su ejemplo muestra de qué son capaces los jóvenes cuando se abren al encuentro con Cristo»[20] (CV, 49).*

En todo el mundo hemos tenido santos jóvenes, algunos anónimos y otros conocidos. Un ejemplo hermoso es la beata Laura Vicuña, que ofreció, a sus trece años, la propia vida para la salvación del alma de su mamá, muriendo en 1904 y reconociendo que Jesús le había concedido aquel deseo.

¿Qué nos falta a cada uno de nosotros para entregarnos al camino de santidad que nos propone Jesús?



## MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

# 3

Contempla cómo es el camino de seguimiento a Jesús: abajamiento, humildad, servicio... Si un deseo te lleva por este camino, es de Jesús. Pero si te lleva a la suficiencia, al orgullo, a la vanidad... no es el camino de Jesús. ¿En qué camino te encuentras?

## MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Para finalizar, pueden alabar la santidad humilde de Jesús con el cántico de los Filipenses (tomado del breviario):

### Cántico de la carta a los Filipenses 2, 6-11



Cristo, a pesar de su condición divina, no hizo alarde de su categoría de Dios, al contrario, se anonadó a sí mismo, y tomó la condición de esclavo, pasando por uno de tantos.

Y así, actuando como un hombre cualquiera, se rebajó hasta someterse incluso a la muerte

y una muerte de cruz.

Por eso Dios lo levantó sobre todo y le concedió el Nombre sobre todo nombre; de modo que al nombre de Jesús toda rodilla se doble en el cielo, en la tierra, en el abismo y toda lengua proclame: Jesucristo es Señor, para gloria de Dios Padre.

Finalmente, invita al grupo a asistir a la Eucaristía y compartir con la comunidad.



[www.vej.cl](http://www.vej.cl)